
 

■平成 2７年度 市議会に関する市民アンケート 結果報告【概要版】 
 

１．調査の概要 
◆調査目的 

・市民にわかりやすく、開かれた議会づくりに向けて、市民の議会に

対する意見や提言を把握し、今後の議会活動や議会改革に反映して

いくことを目的としています。 

 

◆調査の概要 

・調査対象：20歳以上の市民 2,000名 

・抽出方法：住民基本台帳から無作為抽出 

・調査方法：郵送による配布回収（無記名回収） 

・調査期間：平成 27年 7月 1日（水）～15日（水） 

※期日後、平成 27年 8月 7日（金）到着分まで集計 

 

◆配布回収結果 
 配布数 回収数 回収率 

全体 2,000 748 37.4% 

性 別 男 1,000 314 31.4% 

 女 1,000 433 43.3% 

 不明 - 1 - 

年代別 20 歳代 300 64 21.3% 

 30 歳代 350 93 26.6% 

 40 歳代 450 166 36.9% 

 50 歳代 300 125 41.7% 

 60 歳代 350 167 47.7% 

 70 歳代 250 130 52.0% 

 不明 - 3 - 

地域別 根上地域 660 246 37.3% 

 寺井地域 700 264 37.7% 

 辰口地域 640 232 36.3% 

 不明 - 6 - 

 
 
２．調査の結果（選択式の回答のみ） 

 

（１）回答者自身について  
◆性別［問 1］ 

・女性の割合がやや高くなっています。 

男 性

42.0%
女 性

58.0%

(N=747)  
 

◆年齢（年代）［問 2］ 

・「60歳代」が 22.4％、「40歳代」が 22.3％と多い一方、「20歳代」「30

歳代」の割合が低くなっています。 

20歳代

8.6%
30歳代

12.5%

40歳代

22.3%

50歳代

16.8%

60歳代

22.4%

70歳以上

17.4%

(N=745)  
 

◆お住まいの場所（小学校区）［問 3］ 

・「浜小学校区」が 26.3％で最も多く、次いで「辰口中央小学校区」

が 22.8％、「寺井小学校区」が 19.1％となっています。 

浜

小学校区

26.3%

福岡小学校区

6.9%

寺井

小学校区

19.1%

湯野小学校区

7.7%

粟生小学校区

8.8%

宮竹小学校区

5.1%

辰口中央

小学校区

22.8%

和気小学校区

3.4%

(N=742)  
 

（２）市議会への関心・評価について  
◆市議会への関心［問 4］ 

・「少しはある」が約 2/3を占め、「ない」との回答は 19.0％となって

います。 

ある

15.5%

少しはある

65.5%

ない

19.0%

(N=748)  
 

◆「議会だより」を読んでいるか［問 5-1］ 

・「関心のある記事だけ読む」が半数以上を占め、「全く読まない」と

「ほとんど読まない」の合計が 35.7％を占めます。 

どの記事

も読む

10.6%

関心のある記

事だけ読む

53.7%

ほとんど

読まない

21.7%

全く

読まない

14.0%

(N=743)
 

◆「議会だより」を読まない理由［問 5-2］ 

・「興味がないから」が半数近くを占め、「自宅に届いていることを知

らなかった、又は、見る機会がなかったから」も 35.5％と多くなっ

ています。 

自宅に届いて

いることを

知らなかった、

又は、見る機

会がなかった

から
35.5%

誌面が

読みにくいから

9.2%

興味が

ないから

46.2%

その他

9.2%

(N=262)

 
 

◆本会議の傍聴［問 6-1］ 

・「見たことがない」が 72.7％を占め、見たことがある人の方法とし

ては「ケーブルテレビの録画放送」が 15.9％で最も多く、「インタ

ーネット」は 0.8％にとどまっています。 

5.0%

10.3%

15.9%

0.8%

72.7%

0% 20% 40% 60% 80%

議場で傍聴したことがある

ケーブルテレビの生中継で見たことがある

ケーブルテレビの録画放送で見たことがある

インターネットで見たことがある

見たことがない

(N=736)
 

 

◆本会議を見たことがない理由［問 6-2］ 

・「興味がないから」が半数を占める一方、「傍聴に行きたいが、平日

なので行けないから」という傍聴の意欲のある回答者も 14.3％いま

す。 

31.3%

14.3%

50.8%

18.6%

0% 20% 40% 60%

ケーブルテレビ、インターネットを見る設備が

ないから

傍聴に行きたいが、平日なので行けないから

（土日開催なら傍聴に行く）

興味がないから

その他

(N=531)
 

 



 

◆市議会のホームページの閲覧［問 7-1］ 

・「見たことがある」は 8.8％にとどまっています。 
見たことがある

8.8%

見たことはない

91.2%

(N=741)  
 

◆市議会のホームページで見たことのある内容［問 7-2］ 

・「議員名簿・組織表」が 53.8％で最も多く、次いで「議会だより」

が 47.7％となっています。 

24.6%

53.8%

20.0%

21.5%

15.4%

7.7%

47.7%

9.2%

12.3%

9.2%

7.7%

21.5%

0% 20% 40% 60%

議会のしくみとあらまし

議員名簿・組織表

議会活性化に関する取組

定例会等の日程・議決一覧

議会傍聴

請願・陳情の手続き

議会だより

議会交際費

行政視察のご案内

会議録検索

議会インターネット配信

議会報告会

(N=65)
 

 

◆市議会のホームページを見ない理由［問 7-3］ 

・「興味がないから」が 34.4で最も多く、次いで「市議会のホームペ

ージがあることを知らなかったから」が 32.4％となっています。 

ホームページ

（インターネッ

ト）を見る設備

がないから

24.8%

市議会のホー

ムページがあ

ることを知らな

かったから

32.4%

興味が

ないから

34.4%

その他

8.4%

(N=645)
 

 

◆「なるほど議会」の認知度［問 8］ 

・「知っている」は 10.6％にとどまっています。 

知っている

10.6%

知らない

89.4%

(N=736)
 

 

◆市議会の活動状況の評価［問 9］ 

・「わからない」が半数を占めますが、それ以外では、「大いに評価す

る」と「ある程度評価する」の合計が 31.0％で、「あまり評価しな

い」と「全く評価しない」の合計（15.7％）を上回っています。 
大いに評価す

る

1.0%

ある程度

評価する

30.0%

あまり

評価しない

13.4%
全く

評価しない

2.3%

わからない

53.3%

(N=726)

 
 

◆本会議の一般質問の内容への関心［問 10］ 

・「少しはある」が約 2/3を占め、「ない」との回答は 21.1％となって

おり、市議会への関心［問 4］とほぼ同様の傾向となっています。 

ある

10.4%

少しはある

68.5%

ない

21.1%

(N=714)

 
 

◆質問方式への評価［問 11］ 

・「一問一答方式」が 58.9％に対し、「一括質問方式」は 6.3％と低く

なっていますが、「わからない」「どちらとも言えない」との回答も

多く占めています。 
一括質問方式

6.3%

一問一答方式

58.9%

どちらとも言え

ない

17.3%

わからない

17.5%

(N=727)
 

（３）議会改革について  
◆市議会の改革の必要性［問 12］ 

・「必要である」が 53.8％に対し、「必要でない」は 1.9％と低くなっ

ていますが、「わからない」との回答も多く占めています。 

必要である

53.8%

必要でない

1.9%

わからない

44.3%

(N=720)

 
 

◆議会報告会の認知度［問 14］ 

・「知らなかった」が 68.0％で最も多く、「参加したことがある」は 3.1％

にとどまっています。 
参加したことが

ある

3.1%

知っているが、

参加したことは

ない
28.8%

知らなかった

68.0%

(N=735)
 

 

（４）議員の定数・報酬等について  
◆議員定数の評価［問 16］ 

・「現状でよい」が 37.8％で最も多く、次いで「わからない」が 32.9％、

「多い」が 27.0％となっています。 

現状でよい

37.8%

多い

27.0%
少ない

2.3%

わからない

32.9%

(N=736)
 

 

◆議員報酬月額の評価［問 17］ 

・「わからない」が 38.8％で最も多く、次いで「多い」が 31.5％、「現

状でよい」が 24.0％となっています。 

現状でよい

24.0%

多い

31.5%

少ない

5.7%

わからない

38.8%

(N=739)
 


